

MAREMAGNUM ANARQUICO

LLUEVEN AGRUPACIONES

Si nos leen los que nos atribuyen la pretension de erigirnos en fiscales de la enseñanza pública, sabrán que hemos dedicado dos editoriales y algún que otro suelto a loar determinados actos del señor ministro de Instrucción pública...

Una profesora de la Normal de Zaragoza y otra de la de Avila, a la de Santander. (Ambas son hermanas, y desean, ó les conviene, estar juntas.) Otra profesora de Ciudad Real, queda en la misma ambigua situación en Toledo.

La maestra de San Esteban de Pastores (Oviedo) ha sido destinada a Sevilla, para ampliar estudios. (No sabemos qué podrá estudiar en Sevilla que no le sea posible aprender en Oviedo, que está más cerca.)

A otra señora profesora de la Normal de Murcia se le ha permitido tomar posesión en Cáceres, a cuya Normal queda agregada, y en Vizcaya queda en la misma situación, ésta de Albacete. Los casos que citamos son numerosos, y es lo peor que probablemente habrá muchos más, pues tenemos noticia de que no pocas de estas comodísimas agrupaciones se hacen subrepticamente y no aparecen en el «Boletín Oficial» del Ministerio.

Toda esta labor es la contradicción y negación más rotundas y categóricas de propósitos y planes que el señor Burell expuso, no sabemos si para deslumbrar a la opinión y ganar un aplauso, bien efímero por cierto.

El profesor de Francés de las Normales de Maestros y Maestras de Logroño, y la profesora de Francés de la de Tarragona, han sido agregados a la Escuela del Hogar y Profesional de la Mujer.

Una profesora de la Normal de Guipúzcoa, otra de la de Segovia y la de Francés de Badajoz, agregadas, también, al Laboratorio de Paidología, en la que ya está en las mismas condiciones otra profesora de la Normal de Avila.

El inspector de Primera enseñanza de Guadalajara, agregado, de igual modo, al Museo Pedagógico Nacional.

El catedrático de Matemáticas del Instituto de Reus, saltó al del Cardenal Cisneros.

Una profesora de la Normal de Albacete, va agregada a la de Vizcaya, no por interés de la enseñanza, claro es, sino por conveniencias particulares: su marido está en Bilbao.

Un catedrático del Instituto de Huelva, al de Cádiz.

El profesor de Francés de la Normal de Gerona, a la de Guadalajara.

LA VIDA EN LAS MINAS

CRONICAS DE VIAJE

En Puertollano viven cinco mil mineros. La mayoría en cuarteles, ó sea en casitas con departamentos alquilados, que se componen de dos estancias y la cocina. El precio del arriendo mensual es de doce pesetas.

¿Qué gana un minero? El jornal es variable, pero relativamente elevado. La Compañía establece un tipo de jornal de tres pesetas cincuenta céntimos, y añade a esa cifra lo que importa el destino: un (piérdalo) ó sea un minero que trabaja a destajo en los fondos de galería, es como ellos dicen, por 8, 10, 15 y hasta 20 pesetas diarias. El término medio es de ocho pesetas. El mínimo, de cinco.

Los optimistas hacen este razonamiento: «El minero gana más que ningún trabajador del campo ó de la fábrica. La tarea es dura, pero el hábito, y la ruda física aminoran considerablemente ese esfuerzo. Luego los mineros son felices.»

«Distingamos. El jornal de esos hombres no es pequeño. Ahora, que la Compañía añade a ese jornal el 15 por 100 como plus de guerra, ó sea por el enaeramiento de las substancias, el jornal resulta (glorifíquese) mayor; pero ¿a qué precio? Es preciso desahogar el resaca del tóxico, de la costumbre y de que todo es habitualidad, ó de que estos individuos poseen naturalezas excepcionales para resistir fatigas y quebrantos físicos. A lo malo nadie se acostumbra; al esfuerzo sostenido que agota, nadie se habitúa; la naturaleza obedece a leyes de perfecta igualdad entre los individuos, y respecto al vigor y desarrollo muscular de los trabajadores, círculo por ahí me voyenda que en otros tiempos pudo ser historia.»

En España, el pueblo ha degenerado también, y multitud de causas han borrado el tipo de raza fuerte, duro, recio, que es hoy, con frecuencia, un estigmatizado por la herencia alcohólica, tuberculosa, aviarológica, etc., ó sencillamente, un congénito deparado por hambres y miserias de sus progenitores.

El minero trabaja en un ambiente que anula, en una tensión nerviosa que multiplica los peligros accidentales, y de espaldas en absoluto a los consejos de la higiene.

La ciencia procura que la ventilación en las galerías sea de mayor posible; pero la ciencia no puede hacer milagros, y 4 400 metros del pozo, comunicación sencilla con el exterior, nosotros, hemos sentido la pesadumbre del aire, un aire caliente, pastoso, que no mata, pero... acorta la vida.

Un sistema habitual de galerías transversales aminora, en caso de accidente, los efectos de un hundimiento; pero la ferriedad en la vida subterránea, con sus horrores posibles e inevitables, da una iluminación, de un total hundimiento de las galerías como consecuencia de un hundimiento de tierra, de una explosión de dinamita mal calculada, ó mil peligros, en fin, y una realidad tan dolorosa como la de estar sumergido en tinieblas, en un interior negro, desolado y húmedo.

«Los mineros (ganan), muy bien ganados, esos jornales. La ambición puede ser ellos, ¡hombres al fin, y de cultura escuálida, más que el propio instinto, que muestra tan avaro de la vida. Sin que nadie los acucie van al destajo, y en la balanza del esfuerzo arrojan todas sus energías, para que en la balanza de la remuneración caigan unas monedas... ¿Y para qué? He aquí el desconcertante resultado. No para ahorrar, no para asegurarse una vejez prematura, pero al fin tranquila; no para llevar a los suyos la dicha dentro de una situación económica equilibrada, sino para consumir el suicidio con otros desahogos, con otros excesos, que como la bebida, el juego y los placeres, acaban de destruir y de labrar las puertas de la miseria y del hospital.»

Puertollano en nada refleja el vivir de cinco mil hombres que cobran cada 250 céntimos de más de pesetas... Y al decir esto no nadar, ni refugio al caserío, al comercio, a la pequeña industria, ó lo que honestamente indica el mayor ó menor grado de bienestar... Sólo el número prodigioso de tabernas, y según me aseguran de garitos, denuncia tristemente ese dinero ganado entre angustias mortales, y que insaciablemente devoraron los vicios.

Nuestros hombres sociales, afirmando el derecho, castigaron el caso, ¡que he en digno de ser éste estado es...! He ahí tres trabajadores, hombres de los reducidos económicamente por sí, mediante una aplicación reproductiva del fruto de su esfuerzo, que con el mismo ahínco, producen y desplazan en la inutilidad neciva la base de su propia liberación.

Y más desconcertante es todavía que estas masas, sin volver los ojos a la realidad de sus extravíos, imputen a un tirano que no existe lo que es, a la hora de la desesperación y de las hambres, elementalísima consecuencia de sus errores, inconstancia, incultura, mentalidad polarizada en los instintos puramente sensuales... todo eso en un momento del mal apuntado.

Un minero, un muchacho de encallecidas manos y ojos expresivos, que no tienen costumbre de mirar el sol, nos decía: «¿Qué va a hacer un minero...! La semana (arrastrado) allá (abajos)...! Muchos sudores para ganar unas pesetas...! Si a mano viene, una caverna, cuando menos se piensa, ya... al hoyo...! Pues mientras se oye de gusto al cuerpo...! Y este hombre, de cerebro tan oscuro crea ingenuamente que entre el trabajo que el ahínco de carbón en que trabaja, cre ingenuamente que entre el trabajo honrado y la miseria, amenazadora no hay más que una vida... la vida del vicio...! Quien esos vicios glorifiquen, hincándose sus pasiones inenarrables, ¡será su Dios! ¡Ese es el secreto de los conductores de muchedumbres que tremolan la bandera de una utópica igualdad...!»

GUERRO VARGAS Puertollano-Entero-916.

LA SALUD DEL KAISER Continúan circulando rumores sobre el estado de salud del káiser. Informes fidedignos afirman que el emperador no ha bieria cumplido por más tiempo este habiendo Rusia hecho lo mismo. Los aliados aceptaron como cierto que Inglaterra iba a introducir dicho servicio, aunque fuera en forma muy limitada. Las cifras fijadas en la inteligencia aquella hacían ascender a medio millón de soldados, bien instruidos, los que habían de ser destinados al frente occidental. Se asegura también que esto era el mínimo pedido por los aliados.

Inteligencias entre Inglaterra y sus aliados

El «Times» declara saber la existencia de inteligencias entre Inglaterra y sus aliados respecto al aumento del ejército británico. Según noticias de París, la inteligencia fue conseguida cuando Italia firmó el pacto de Londres, que, como es sabido, contiene la obligación, sin condiciones, de no hacer la paz por separado.

En Noviembre de 1915 Italia y Francia impusieron la condición de que fuera implantado en Inglaterra el servicio obligatorio; caso contrario, aquella potencia no hubiera entrado en el pacto; Francia no hubiera cumplido por más tiempo este habiendo Rusia hecho lo mismo. Los aliados aceptaron como cierto que Inglaterra iba a introducir dicho servicio, aunque fuera en forma muy limitada. Las cifras fijadas en la inteligencia aquella hacían ascender a medio millón de soldados, bien instruidos, los que habían de ser destinados al frente occidental. Se asegura también que esto era el mínimo pedido por los aliados.

MONS. MERCIER EN ROMA Ha llegado a Roma el Cardenal Mercier. Nada hay que confirme ó autorice la noticia puesta en circulación por algunos periódicos, diciendo que en el pacto de Londres existe una cláusula contraria a la Santa Sede.

El discurso de la Corona en Prusia El discurso de la Corona prusiana es, naturalmente, esperdo mañana con la mayor expectación. Es muy probable que no sólo se limite a tratar los asuntos ordinarios, sino que el rey, siendo la primera vez que habla a su pueblo desde el comienzo de la guerra por mediación del presidente de ministros, hará manifestaciones sobre la situación bélica; además, es muy posible se haga referencia en el discurso, como consecuencia de los difíciles tiempos vividos en esta guerra, a la reforma de la ley Electoral prusiana, que será una de las cuestiones más vitales a resolver en tiempo de paz. Ni aun los más entusiastas partidarios de dicha reforma piden sea solucionada esta antigua cuestión mientras dure el conflicto europeo.

HORROROSO INCENDIO En un depósito de uniformes. LISBOA 13. Se ha declarado un horrible incendio en los depósitos y talleres de uniformes del ejército. Han quedado destruidos millares de trajes, fardos de paño y calzado. Hasta ahora se han hallado tres muertos y numerosos heridos. Continúa el siniestro, que se cree producido por una mano criminal.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

En Montenegro las operaciones siguen su curso normal. Los austriacos avanzan y los montenegrinos se retiran... La intención y el interés de éstos era replegarse hacia Durazzo, mas la ocupación de Lovcen por los soldados de Francisco José imposibilita el éxito y arrebató la esperanza última de salvación a las huestes del misero principado.

Por ahora, y mientras hasta allí no sube la triunfal marca de los vencedores, la Corte se trasladará a Pogoritzia. La expedición a Salónica parece inminente desde el momento en que el general Mackensen ha llegado ya a Sofía para ultimar los preparativos.

No acaban de columbrarse las razones que los austrobulgaros emplean han tenido para dilatar tanto tiempo. Por lo pronto, los francoingleses han podido reforzar sus huestes con parte de las que retiraron de Galitzia.

En Francia y en Rusia la situación es análoga. En la primera, los alemanes inician un avance por la Champagne, que no han podido proseguir a causa de haberles faltado reservas suficientes.

En la segunda, y en la Besarabia, ocurrió otra tanto a los rusos, que pretendieron apoderarse de Korol, enlace de la Galitzia y la Polonia, y de Tagadorá (a ocho kilómetros de Czernowitz).

Acerca del servicio obligatorio en Inglaterra, nada. De los soldados que peleaban en los Dardanelos, buen golpe se destina a Egipto.

En Washington se ha reunido un Congreso científico panamericano... ¿Sobran los españoles que aun se acuerdan de la catástrofe de 1898 el objeto principal de semejante asamblea?

Unir una Federación militar y naval de las Repúblicas americanas, crear un Tribunal y un Cuerpo de policía panamericana, no prohibir que ningún Estado americano concluya Tratado de ninguna especie con los países del Viejo Mundo.

Las doctrinas de Monroe, a la cuenta, son de una elasticidad portentosa. Comenzaron con alcance puramente defensivo. Este se transformó pronto en ofensivo. Y ahora se convierte en exclusivo.

Durante la segunda etapa monroista perdimos los restos de nuestro imperio colonial con Puerto Rico y Cuba. Durante la tercera se trató de arrebatárselos. No es únicamente el peligro. Esos países tan trascendentales, cual los de los congresos panamericanos, no se logran en días ni en meses. Mas urge salir al paso al mal desde los comienzos.

No se olvide que la potencialidad económica de los Estados Unidos, colosal, inconcebiblemente acrecida con la guerra presente, hace pueda realizarse en años lo que de suyo lleva labor de siglos.

Y tengase siempre en la memoria también que la lengua, la literatura, lazo el más firme que nos une a las Repúblicas americanas, empiezan ya a sufrir ruidos golpes, dados, que en algunos concursos literarios convocados en Buenos Aires se excluye a los españoles.

Un detalle: ¿Cabe imperialismo más tiránico y odioso que éste que se preconiza en la capital política de Yanquilandia, en los días del demócrata Wilson, no del imperialista Roosvelt?

Los periódicos de anoche dan cuenta... de la muerte de otro infeliz, que ha succumbido víctima del hambre y del frío... Inmediatamente después de leído y lamentada la tristísima y pungente nueva, topamos con una afirmación del Sr. García Molinas, muy competente y muy enterado, según la cual, en Madrid se da, en una forma ó en otra, dinero bastante para subsistir a las necesidades de los sin mesa y sin hogar.

Hay que creerlo así. Hasta los remordimientos que más de una vez sentimos nos persuaden a lo que creamos. Pero si el dinero no falta, ¿cómo es consciente que la organización indispensable sea capaz dilatando meses, años, lustros...? ¡Es caso de conciencia, de humanidad y hasta de nervios!

Jeanne Desclous Guitry, eminente artista francesa, ha dicho: «No puedo sufrir los papeles de mujeres inmorales y perversas. Me repugnan. Yo necesito que haya en la obra una aristocracia de pensamiento, de bondad. ¡Vaya! todos nuestros aplausos y todos nuestros elogios en homenaje a la ilustre actriz!»

Si todas las actrices francesas sintiesen, como ella, el 95 por 100 del Teatro francés no se representaría. Mas infinidad de conceptos respetabilísimos ¡ganarían tanto, tanto, tanto... La literatura, lo primero... En felicísimo cambio se rearía de la tierra el más necio, odioso y despreciado de los snobismos y rufianes: el de la indecencia, confundida con el buen tono... ¡Jeanne Desclous Guitry, merecedora de todos nuestros simpatías!

Esa frase sola demuestra que la mujer, la calumniada mujer francesa, tiene en ella más fidel y digna representación que en tantas falsificaciones como los literatos franceses, y los traductores españoles, se han empeñado en hacernos aceptar por retrato de la parisienne y... modelo de la madrileña... ¡Un nuevo aplauso a Mme. Desclous Guitry!

EL «MANUEL CALVO» Procedente de la Habana llegó el lunes a este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Manuel Calvo».

LA CAPITAL DE MONTENEGRO A POGORITZIA

LOS GRIEGOS PROTESTAN DE LA OCUPACION DE CORFU POR LOS ALIADOS

LOS MOSCOVITAS DERROTADOS EN BESARABIA

BALKANES.—Continúan los triunfos de los austroalemanes en Montenegro; los partes austriacos, sin embargo, no hablan aún de la evacuación de Cetina. Desde París insisten en ella, y aseguran que la capital de Montenegro se trasladará a Pogoritzia. La 11.ª división griega, que guarnecía Salónica, se ha retirado a Sheres y Vella, con objeto de dejar el campo libre a los beligerantes.

El general Mackensen ha llegado a Sofía, para preparar el ataque a Salónica. Entre búlgaros é italianos se han librado escaramuzas en Alenio. El Gobierno griego ha protestado de la ocupación de Corfú por los francoingleses.

RUSIA.—Los rusos continúan atacando insistentemente en Besarabia. De los últimos combates parece han salido muy castigados. VARIAS.—Los tenientes alemanes Balcke y Sumckan han derribado tres aviones ingleses más en Turcoing, Bapaume y Ligny. Se han constituido las Cámaras francesas y el Landtag prusiano.

DE RUSIA RETIRADA RUSA EN BESARABIA NORDDREICH 13 (11 m.) Oficial: También ayer el campo de batalla situado en la frontera de Besarabia fué el teatro de nuevas acciones y combates acérrimos; poco después de las doce del día, los rusos empezaron a reconcentrar el fuego de su artillería contra las posiciones austriacas.

A las tres horas iniciaron el primer ataque de infantería. Las columnas de infantería interaron métese en nuestras líneas; pero sus esfuerzos resultaron vanos. La retirada rusa se convirtió, á ratos, en una desbandada sin freno. Las pérdidas experimentadas por el enemigo son grandes.

VIOLENTOS COMBATES EN BESARABIA POLA 13 (5 t.) Parte oficial austrohúngara: La frontera de Besarabia fué ayer teatro de violentos combates. Poco después de mediodía empezó a bombardear el enemigo nuestras posiciones, con enemigo el primer ataque de infantería, repitiéndose cinco veces seguidas.

A las diez de la noche intentó, por sexta vez, romper nuestras líneas con columnas cerradas, siendo siempre rechazados por nuestra artillería y nuestros valientes defensores. La retirada del enemigo se efectuó con mucho desorden, sufriendo enormes pérdidas.

En el sector donde había atacado un batallón había 800 rusos muertos. Los regimientos de infantería número 93, y los de Honved números 30 y 107, se han distinguido especialmente. Exceptuando esto, solamente ha habido tiroteo en el frente del Nordeste.

LOS RUSOS, EXPULSADOS DE UNA TRINCHERA EN NOWOSJOSKI NORDDREICH 13 (12 n.) Teatro oriental de la guerra.—Victoriosos combates, sostenidos por las patrullas alemanas, en diversos puntos del frente. En Nowosjosi, entre el Oleschanka y el Beresina fueron expulsados los rusos de una trinchera avanzada.

RECONOCIMIENTO RUSO DEL LAGO DE KANGERN PETROGRADO 13 Oficial: Entre Olav y Weik, una pequeña fracción de tropas alemanas intentó pasar a la orilla del Misse; pero fué dispersada por el fuego de nuestras vanguardias. Nuestros exploradores efectuaron ayer vigorosos reconocimientos por el lago de Kangern, delante de Tchaouk y Este de plankanene, durante los cuales tuvieron lugar encuentros con fuerzas superiores enemigas, entablándose violentas luchas cuerpo a cuerpo, que terminaron todas ellas con éxito por nuestra parte.

Nuestras tropas de exploración en el región del ferrocarril de Pomevije cortaron des líneas de alambradas, empleando bombas de mano, haciendo desalojar a los alemanes sus trincheras. En el resto del frente, sin cambios que señalar. En el Cáucaso, la situación es estacionaria.

MAR Y AIRE LOS HIDROAVIONES AUSTRIACOS BOMBARDEAN UNA FABRICA NORDDREICH 13 (11 m.) Oficial: El 11 de Enero, por la tarde, una escuadra de hidroaviones austriacos lanzó bombas contra una fábrica de municiones y de azufre, con éxito a la vista. A pesar del fuego iniciado contra nuestros aviones, todos han vuelto indemnes a su base.

AVIADOR BELGA TIROTEADO AMSTERDAM 13 Según el «Echo Belge», un aviador voló el lunes sobre Selzaote, atravesando la frontera y volando sobre Saevengent. Los soldados holandeses abrieron fuego; pero el aviador consiguió escapar merced a la gran altura á que volaba, marchando con dirección a Ternuzen.

SUBMARINO TURCO DESTRUIDO PETROGRADO 13 Los torpederos rusos destruyeron el día 10 de este mes, cerca de la desembocadura del Melen, á un submarino turco embarrancado y que los cañoneros turcos torpederos en Diciembre pasado tenían orden de remolcar.

ACTIVIDAD EN EL DANUBIO BUCAREST 13 En los puertos búlgaros del Danubio se observa gran actividad de buques. Cada día llegan varios transportes, procedentes de Berlín y Viena, con víveres, municiones y material de guerra. Todo ello es reexpedido para los puertos de Turquia.

PROGRESA LA OFENSIVA AUSTRIACA CONTRA LOS MONTENEGRINOS NORDDREICH 13 (11 m.) Oficial: La ofensiva austriaca contra los montenegrinos continúa con éxito. Hemos ocupado las alturas situadas al Oeste y Noroeste de Budva, y la altura de 1.560 metros, Badjak, al Suroeste de Cetina.

Las ofensas austriacas contra los montenegrinos continúa con éxito. Hemos ocupado las alturas situadas al Oeste y Noroeste de Budva, y la altura de 1.560 metros, Badjak, al Suroeste de Cetina. El número de cañones apresados aumentó en 42 unidades. Las alturas al Sur de Berane también han sido tomadas por asalto. Contingentes austrohúngaros, en unión de albaneses, echaron á los restos de bandas armadas serbias.

LOS AUSTRIACOS ASALTAN LAS ALTURAS DE BERANE POLA 13 (5 t.) Parte oficial austrohúngara: Frente búlgaro.—Nuestra ofensiva contra los montenegrinos continúa satisfactoriamente. Una columna se ha apoderado, por violentos ataques, de las alturas al Oeste de Bodna y otra altura de Babjak, de 1.560 metros, situada al Suroeste de Cetina.

Las tropas austrohúngaras que habían avanzado por Lovcen rechazaron al enemigo sobre el Njegoski. También al Oeste de Orahovca hemos ocupado algunas alturas. Las tropas que avanzaron contra Orahovca se han apoderado, después de un combate de setenta horas, de las alturas al Suroeste y Oeste de este punto. El número de cañones capturados en la frontera Sudeste de Montenegro se eleva á ochenta y dos. En el Nordeste de Montenegro también hemos asaltado alturas al Sur de Berane.

El día 11 de Enero, una escuadrilla de hidroaviones voló sobre Rimins, arrojando bombas sobre la fábrica de municiones, la estación y una batería; obteniendo excelentes resultados. A pesar de ser violentamente cañoneados, volvieron todos los aparatos sin novedad.

LA CAPITAL DE MONTENEGRO PARIS 13 Es lo más probable que la capital de Montenegro sea trasladada á Pogoritzia, según las noticias recibidas en París.

CHOQUE ENTRE BULGAROS E ITALIANOS LONDRES 13 Se ha verificado un choque entre los búlgaros y las tropas italianas en Alessio. Continúan entrando tropas austroalemanas en Albanja, por Divra.

UNA PROTESTA GRIEGA PARIS 13 El Gobierno griego, según un telegrama de Atenas, ha formulado una protesta energética contra los desembarcos de los aliados en la isla de Corfú, añadiendo que las intenciones del Gobierno de Grecia son las de guardar la más absoluta neutralidad.

LA EVACUACION DE CETINA

LOS DIPLOMATICOS ABANDONAN LA CAPITAL

ITALIA SUSPENDE EL ENVIO DE AUXILIOS PARA LOS MONTENEGRINOS

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 13

La evacuación de Cetina ha comenzado con gran precipitación ante la amenaza de los austriacos.

Ayer abandonaron la capital montenegrina los representantes diplomáticos. Al saberse la noticia de la toma del monte Lovcen y la consiguiente evacuación de Cetina, los italianos han suspendido la salida de algunos transportes con víveres y municiones que había preparados para auxiliar al ejército montenegrino.

El presidente del Consejo de ministros montenegrino ha dicho que Montenegro no sabe rendirse, y que, por tanto, se prepara para morir.

DE FRANCIA

SERVICIO TELEGRAFICO

PUESTO. FRANCOSES ATACADO

PARIS (TORRE EIFFEL) 13 (3 t.)

Oficial: Durante la noche los alemanes han intentado un golpe de mano contra un pequeño puesto francés en el Somme, siendo completamente rechazado.

En Champagne, dos ataques alemanes de granadas, dirigidos contra las posiciones francesas, una al Nordeste de la colina de Mesnil, y la otra hacia Maison de Champagne, han sido detenidos por el fuego de las francesas.

CONVOY ALEMÁN DISPERSADO EN GRATREUIL

PARIS (Torre Eiffel) 13

Parte de las once de la noche: En Artois, los franceses han bombardeado violentamente las posiciones de la carretera de Lille, destruyendo en varios puntos las trincheras y abrigos alemanes.

Entre el Somme y el Oise, una columna alemana, calculada en un regimiento, ha sido cañoneada por los franceses, en el momento que entraba en Royes.

Al Norte del Aisne, la artillería francesa ha causado desperfectos en un puesto de observación alemán y abrigos de ametralladoras, y reducido al silencio a una batería alemana, en la meseta de Vaulcor.

En la Champagne, los franceses han dispersado un numeroso convoy, en la región de Gratreuil.

En las Argonas, los franceses han hecho saltar una mina, en la Fille Morte, y dos en Vauquois.

DIVISION INGLESA, RECHAZADA EN ARMENIERES

NORDEICH 13 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que al Nordeste de Armentieres fué rechazado un ataque de una fuerte división inglesa.

En las primeras horas de la mañana de hoy repitieron los franceses, en la Champagne, al Nordeste de Lo Mesnil, su ataque, siendo rechazados por completo.

También fracasó un intento de ataque conjunto de los franceses y británicos, dirigidos por nosotros el 9 de Enero, en la granja Maison, de Champagne.

Los tenientes Balcke e Immelmann derribaron, cada uno de ellos, un aeroplano inglés, uno al Nordeste de Toucoing y el otro en Bapume.

Los valientes oficiales han sido condecorados por el káiser con la Orden del Mérito, en reconocimiento a sus extraordinarias hazañas.

Un tercer avión inglés fué derribado en Roubaix, y un cuarto sufrió la misma suerte en Ligny (al Sudeste de Lille).

De los ocho oficiales aviadores ingleses, están heridos dos y han muerto seis.

DE ITALIA

SERVICIO TELEGRAFICO

ATAQUES ITALIANOS RECHAZADOS EN TOLMINO

NORDEICH 13 (11 m.)

No ha variado la situación. Ha vuelto a adquirir más intensidad a ratos la acción de la artillería italiana en los sectores de Riva, Fritsch, y en las cabezas de puente de Tolmino y de Gorizia.

Los austriacos rechazaron un intento de ataque de la parte Sur de la cabeza de puente de Tolmino. Los aviones austriacos lanzaron bombas, en la región de Gorizia, contra un campamento italiano.

BOMBARDEO EN EL BAJO ISONZO

COLTANO 13 (10 n.)

Parte oficial italiana: Continúa en todo el frente la actividad de la artillería, ayudada y complementada por los aviones.

Las baterías enemigas lanzaron proyectiles, incendiarios en su mayoría, contra nuestras posiciones del Altissimo (entre Garda y el Adigio), del valle de Terragnolo (Adigio), y contra Borho (valle de Sugana), sin causar daño alguno.

Nuestra artillería destruyó abrigos enemigos en el paso superior del torrente Cordeolo.

En el bajo Isonzo, la artillería enemiga bombardeó Grandesso, Sagrado y Montfalcone.

Uno de nuestros aviones lanzó bombas sobre los campamentos enemigos de Gindocaria, regresando indemne.

CONTRA LA CABEZA DEL PUENTE DE GORIZIA

POLA 13 (5 t.)

Parte oficial austro-húngara: Frente italiano.—La situación no ha cambiado.

En los sectores de Riva, Fritsch, Tolmein y en la cabeza de puente de Gorizia aumentó la actividad de la artillería.

Defante de la cabeza de puente de Tolmein hemos rechazado, nuevamente, un intento de ataque del enemigo.

En la región de Gorizia arrojaron nuestros aviones algunas bombas sobre el campamento italiano.

EN LAS CAMARAS FRANCESAS

APERTURA DE LAS SESIONES

DISCURSOS DE DUBOST Y DESCHANEL

SERVICIO TELEGRAFICO

En el Senado.

PARIS 13

M. Dubost, al posesionarse de la presidencia del Senado, saludó el año vencido, que frustró—dijo—las orgullosas esperanzas de nuestros enemigos sin realizar, las nuevas, y enseñó que la vanidad es tan peligrosa como las palabras, y que sólo tienen valor las decisiones enérgicas.

Un solo corazón, una voluntad única, una sola dirección y para un solo objetivo harán el triunfo de Francia.

El presidente del Senado hace un conmovedor elogio del país, añadiendo: «Si no existen términos para agradecerle dignamente su sacrificio, el más completo que jamás en el curso de los siglos haya sido llevado al altar de la Patria, tampoco existen términos para reprobar a aquellos que insinúan en sus ventos la ponzoña de la duda.

Si semejantes voces se elevaran, conviene que el enemigo sepa que de antemano son renegadas por Francia, porque Francia no espera la paz; lo que espera es la victoria.»

En la Cámara popular.

PARIS 13

M. Deschanel, reelegido presidente de la Cámara, ha pronunciado en la apertura de las sesiones, esta tarde, un discurso, dando a la Cámara las gracias por su perseverante confianza, que es la mejor prenda de la unión ante el enemigo.

M. Deschanel resume la labor ejecutada por la Cámara desde un año.

De esa labor se desprende la constante preocupación de satisfacer las exigencias de la guerra, de mejorar las condiciones de los combatientes, de salvaguardar la situación financiera y económica, prevenir o castigar las injusticias, socorrer a las víctimas de la guerra y preparar su porvenir.

El presidente de la Cámara prosigue afirmando que el soldado francés se siente vencedor, que desgracia al enemigo permitiendo a Inglaterra y a Rusia levantar nuevos ejércitos y a los aliados todos de cerrar a Alemania, por una estrecha inteligencia económica, una gran parte de los mercados del globo.

Habiendo resumido los crímenes cometidos en tierra y en mar por los alemanes, monsieur Deschanel termina diciendo: «Nuestro soldado sabe, lo mismo que nuestros héroicos aliados, que la paz, de la que hablaba recientemente el canciller del Imperio en el Reichstag, sería una señal de guerra, siempre renaciendo donde las generaciones futuras deberían verter igualmente su sangre.»

Termina recordando esa frase de Napoleón: «El sable es vencido por la idea», afirmando que la fuerza es perecedora, como la materia, y que la justicia es inmortal, como el genio de la Francia.

SUETOS

SERVICIO TELEGRAFICO

DESEMBARGO FRANCO EN ORFU

NORDEICH 13 (11 m.)

Oficial: Un contingente de tropas francesas desfiló por Orfu, después de haber sido desarmado, y no opusieron resistencia a la ocupación.

Los franceses izaron la bandera francesa y ocuparon el Achileiron, la oficina telegráfica y el cuartel viejo.

Han llegado a Orfu, desde Marsella, agentes de Policía francesa y desarmaron en la ciudad gran actividad.

TELEGRAMAS DE FELICITACION

NORDEICH 13 (11 m.)

Oficial: Con ocasión de haber ahuyentado los turcos, a los aliados, de los Daranelles, el jefe del gran Estado Mayor alemán, von Falkenhayn, y el ministro de la Guerra turco, Enver Pachá, han cambiado telegramas de felicitación.

APERTURA DEL LANDTAG

NORDEICH 13 (12 n.)

Dicen de Berlín que hoy al mediodía se verificó la apertura del Landtag, con un discurso del ministro presidente.

En el día presente que, ya que nuestros enemigos han sido los provocadores de la guerra que destruye los pueblos de Europa, deben ser responsables de ella. Los planes de nuestros enemigos de aislarnos del resto del mundo han fracasado. Nuestra propia agricultura proporciona alla sola alimentos para nuestro pueblo; nuestra propia industria nos facilita los medios que para nuestra defensa necesitamos.

En encarnizada lucha, Alemania, apoyada por sus fieles aliados, ha hecho frente a un mundo de enemigos y sus banderas han sido pasadas por tierra enemiga.

El espíritu del viejo soldado prusiano, en hermosa competencia con el de sus aliados, ha dado pruebas de su inviolable potencia vital, de lo que estamos orgullosos y lo estaremos siempre.

INGLESAS A EGIPTO

ATENAS 13

Oficialmente se asegura que parte de los 70.000 ingleses que había en Duvia han sido enviados a Egipto para prevenirse contra los ataques de los austroalemanes.

LAS QUIEBRAS BRITANICAS

LONDRES 13

En la Cámara de los Comunes, el secretario del Board of Trade, contestando a una pregunta, ha dicho que el número de quiebras en el Reino Unido fueron: en 1913, 3.303; en 1914, 2.887; y en 1915, 2.411.

EL PLAN CONTRA EGIPTO

GINEBRA 13

Diamel Pachá, que organiza la expedición contra Egipto, ha dicho que esta empresa ha de ser una demostración, más que otra cosa.

«Más que en nuestro trabajo, confiamos en la eficacia de la insurrección árabe. Las sectas musulmanas lograrán que Abisinia se decida por ayudarnos.

La mayor demostración de fuerza se hará contra Mesopotamia.»

Termina expresando su creencia de que a estas horas ya ha empezado ya el desarrollo del plan concebido.

LA INSTRUCCION EN ESPAÑA

CONSIDERACIONES SOBRE SU DECADENCIA

UNA CONFERENCIA DE DON ANGEL HERRERA.

SERVICIO TELEGRAFICO

SANTIAGO 13

En el Patronato de los Luises ha pronunciado esta tarde una notable conferencia el director de EL DEBATE, D. Angel Herrera.

El amplio local del Patronato hallábase completamente lleno.

El conferenciante disertó sobre el tema «Algunas consideraciones sobre la decadencia de la instrucción pública en España.»

Comenzó demostrando que de esa decadencia eran culpables tanto el Estado como la sociedad. Afirmó que la única explicación de la inadmisibles decadencia de nuestras gloriosas Universidades han sido las medidas centralizadoras que se impusieron a fines del siglo XVIII y principios del XIX.

Las Universidades del Reino dice que se hallaban postradimas a principios del siglo XVIII.

A continuación analiza la contradictoria legislación de los últimos sesenta años, y prueba lo absurdo del monopolio de la ley del '67, y la ineficacia de las medidas centralizadoras de la época de Ruiz Zorrilla por falta de preparación en la sociedad para recoger las atribuciones concedidas por el Estado.

La fórmula de la Constitución concediendo libertad de enseñanza, única posible en aquella época, dado lo que era la Constitución, ha quedado incumplida.

Varios ministros, y últimamente el señor Bergamín, han clamado contra el incumplimiento de la Constitución; pero nada se ha hecho ni nada se hará mientras el profesorado oficial y privado y los padres de familia no inicien una campaña de reivindicación de las funciones que nos detenta el Estado.

Tributó elogios al acuerdo de la Facultad de Filosofía de Madrid de pedir al ministro que la organice autónomamente, y aplaudió la buena disposición del Sr. Burell para remediarlo.

Recordó varios elementos casos de emancipación de la tutela del Estado, entre ellos el del Instituto Católico de Artes e Industrias de los Jesuitas, de Madrid, y la Universidad Industrial, de Barcelona.

Al terminar la conferencia, el orador fué ovacionado.

Mañana disertará el Sr. Herrera, en el Círculo Católico de Obreros, acerca de «La representación proporcional.» También hablará, en el teatro, acerca de «El regionalismo.»

TURQUIA

SERVICIO TELEGRAFICO

LA RESISTENCIA TURCA CONTRA EL GENERAL AYLMERS

LONDRES 13

Comunica el Foreign Office: Mesopotamia.—El avance efectuado por el general Aylmer desde Baso, con el fin de unirse al general Townshend en Kut-el-Amara, encontró una resistencia tenaz por parte del enemigo por diez y 8 en el campo de batalla, a 25 millas de Kut.

Los turcos, en gran número, se hallaban situados a ambas orillas del Tigris.

La infantería británica, atrincheraada, y a la mañana siguiente la caballería, penetraron en las trincheras turcas del flanco derecho y dieron buena cuenta de todo el batallón.

En este encuentro se hicieron al enemigo 550 prisioneros, 10 cañones, y se tomaron dos cañones.

Las hajas de la infantería británica fueron crocadas.

Efectuamos después un movimiento semejante en el flanco izquierdo.

La niebla y el espesismo hicieron que las trincheras turcas quedasen invisibles a nuestras tropas y pudieran detener a nuestra infantería, en tanto que la caballería turca trataba de atacar nuestro flanco.

Este movimiento fué aniquilado por nuestro fuego, dando por resultado que se deshicieron las fuerzas turcas, abandonando precipitadamente sus posiciones de ambos costados del río.

Desde dicha fecha, el enemigo se ha localizado en una posición a seis millas al Este de Kut, adonde huyó desde el campo de batalla de Sheikh-Sand.

NEUVO GOBERNADOR DE CONSTAN-TINOPLA

PARIS 13

Djelmel Pachá ha sido nombrado gobernador de Constantinopla.

La campaña contra Egipto

PARIS 13

Consta que la expedición alemana contra Egipto es inminente.

El bandolerismo mejicano

SERVICIO TELEGRAFICO

WASHINGTON 13

El secretario de Estado, Sr. Lansing, ha telegrafado al general Carranza pidiéndole el inmediato castigo de una cuadrilla de bandoleros mejicanos que fusilaron, el lunes pasado, en las cercanías de Chihuahua, a 17 súbditos americanos.

Asamblea Franciscana

POR CORREO

SALAMANCA 10

El domingo último, día 9 del actual, en el templo de las Agustinas, de esta población, se celebró la Asamblea anual de la V. O. T. de San Francisco.

La presidencia fué ocupada por el señor Obispo de la diócesis, el senador Sr. Maldonado, el rector de la Universidad, las autoridades y varias otras ilustres personas salmantinas.

Don Juan Meméndez y doña Isabel Herrera, Hermanos Tercerios, dieron lectura a breves compuestas Memorias reseñando los trabajos realizados durante el año último.

El Sr. Arenillas hizo la presentación de los oradores, advirtiéndole al mismo tiempo que el seminarista Sr. Romero leía unas cuartillas de la señorita María Echarri.

Así lo hizo éste, y después, el reverendo Padre Pablo de Salamanca, Capuchino, pronunció un elocuente discurso, poniendo de manifiesto los deberes de los Tercerios.

Finalmente, hizo un resumen del acto el señor Obispo de la diócesis, dando después su bendición a todos los asambleístas.

INFORMACION DE LA CASA REAL

AUDIENCIAS

LA REINA DOÑA VICTORIA, EN LAS CALATRAVAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Su Majestad el Rey, después de presidir el Consejo de Ministros celebrado en Palacio, recibió en audiencia al Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi; al embajador de Francia, Mr. Geoffroy; y al de Italia, conde de Boninbongare.

También fué cumplimentado el Soberano por el señor Obispo de Sión, los duques de Bivona, Osuna, Dúrcal y Sotomayor; el marqués de la Frontera y el conde de Peña Ramiro.

Su Majestad la Reina Doña Victoria asistió, a las once de la mañana, a una misa de requiem celebrada en el templo de las Calatravas por las damas que pertenecieron al Ropero de Santa Victoria, que preñó nuestra augusta Soberana.

Doña Victoria, que fué acompañada por la señorita de Loygorri y por el duque de Santo Mauro, fué recibida a las puertas del templo por las damas que constituyen la Junta directiva del Ropero, y entró en la iglesia bajo palio, a las acordes de la Marcha Real, ejecutada por un armonium, dirigiéndose al presbiterio, desde el cual asistió a la ceremonia con Su Alteza la Infanta Doña Isabel, y la que acompañaba su dama particular, señorita de Bertrán de Lis.

La concurrencia fué muy distinguida y numerosa.

Su Majestad salió del templo con los mismos honores con que fué recibida, dirigiéndose a Palacio.

De regreso en el Alcázar, Doña Victoria recibió en audiencia a los duques de Arjón; a los marqueses de Portugal; a la condesa de Gavia; a los condes de la Quinta de la Enjaseda; a los vizcondes de Eza y a doña Carmen Valera de Serrat.

También recibió nuestra Soberana a la condesa de Aguilar de Inestribas, acompañada de sus hijos, los marqueses de Miravalles, quienes le testimoniaron su gratitud por el pésame que les envió por su reciente desgracia de familia.

El subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Chaparrieta, cumplimentó a Su Majestad la Reina Doña Cristina.

La Asociación de Señoras que preside Su Majestad la Reina para allegar recursos a favor de los soldados heridos y familias de los muertos en Africa ha distribuido durante la semana anterior 4.750 pesetas, y ha recibido un donativo de 500, hecho por la Junta provincial de Burgos.

Los Reyes pasearon a primera hora de la tarde, juntos, en automóvil, por la población y por la Casa de Campo.

Anoche asistieron los Reyes al teatro de la Princesa, acompañados la duquesa de T'Serches y el conde de Sallent, dama y gran de guardia, respectivamente.

AGUA DE VILLAZA, la más rica en bicarbonato y litina. Teléfono 4.639.

SOCIEDAD

FALLOSIENTOS

Ayer, víctima de rápida dolencia, entró en su última hora el Sr. D. Felipe Sánchez Román.

Fuó el finado natural de Valladolid, en cuya Universidad se hizo abogado, y donde comenzó el ejercicio de la carrera.

Poco después ganó la cátedra de Derecho civil de Granada, y de allí vino a la Universidad Central.

Su obra de Derecho civil es concisísima. En 1893 fué elegido senador por la Universidad granadina.

Perteneció al Consejo de Instrucción. Fué subsecretario de Gracia y Justicia, fiscal del Supremo y ministro de Estado en el Gabinete Montero Ríos.

Era también académico de la de Ciencias Morales y Políticas, y presidió la Comisión del Código minero.

Descansó en paz, y reciba en familia nuestro sentido pésame.

En Barcelona ha fallecido el inspector de Higiene urbana, D. Luis Comenge, hermano de nuestro compañero en la Prensa, D. Rafael, a quien hacemos presente nuestro pesar.

En esta corte ha entregado su alma a Dios el presidente de la Asociación de Actores, D. Rafael Lara.

Enviamos a su familia la expresión de nuestro sentimiento.

También ha fallecido en esta corte la distinguida señora doña Carmen Gutiérrez Solana y Gómez de la Puente, viuda de la Maza, madre del conde de la Maza.

Nos asociamos al duelo del conde de la Maza, así como de su familia, enviándoles nuestro sentido pésame.

En San Sebastián ha fallecido la distinguida señora de Brunet, muy estimada en la sociedad donostiarra.

A sus hijos, los señores de Calzado, y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

DON JOSE LUIS PONCE DE LEON

Ha fallecido en esta corte el conocido abogado y ferviente católico D. José Luis Ponce de León.

Tanto en el orden profesional cuanto en el de la acción católica disfrutaba de gran prestigio, que supo conquistarse con su incansable laboriosidad y su acrisolada virtud.

De todos es conocida su inteligente labor en el benemérito Banco Popular de León XIII, cuya gerencia venía desempeñando.

Ha terminado su vida con una muerte ejemplar, recibiendo todos los Santos Sacramentos, despidiéndose de los suyos con la tranquilidad de los justos y ofreciendo generosamente a Dios el sacrificio de su vida.

A toda su distinguida familia enviamos el expresivo testimonio de nuestro sincero pesar, rogando a nuestros lectores pidan por el eterno descanso de su alma.

VARIAS

Entre las mercedes que concederá el Rey, con motivo de su próximo año, figura el nombramiento de gentilhombre de cámara, con ejercicio, a favor del oficial mayor de Alabarderos, coronel Tovar.

El ministro de España en Lisboa y la marquesa de Villalinda, que han pasado unos días en esta corte, se proponen regresar mañana a la capital portuguesa.

Han regresado a esta corte: de Sevilla, doña Rosario R. de Rivas, viuda de Cárdenas, y de Barcelona, el conde de Candilla y su hija Pilar.

El marqués de Villabragima se encuentra, por fortuna, más aliviado de la enfermedad que le retiene en cama desde hace días.

LOS BILBAINOS PROTESTAN DE UN DECRETO

CONTRABANDO DE ARMAS EN MALAGA

AUMENTAN EN BARCELONA LOS HUELGUISTAS

SERVICIO TELEGRAFICO

ALICANTE 13

Los mauristas preparan un banquete, que se celebrará en este mes. Han sido invitadas las personalidades más notables del maurismo.

BARCELONA 13

Las huelgas han experimentado un ligero aumento. Bien es verdad que se nota menos ambiente de lucha, aunque se han registrado algunas coacciones.

La policía ha procedido a la detención del conocido agitador Canela por haber repartido unas proclamas subversivas, en que se incitaba a los obreros a la huelga en términos atentatorios a la libertad del trabajo y al orden público.

Los albañiles de la capital han depuesto su actitud, que ya venía cediendo sensiblemente durante estos últimos días.

En cambio, los obreros metalúrgicos, albañiles y del ramo textil de Mataró se han declarado en huelga ante la actitud de invencible intranquilidad que para sus demandas económicas se han colocado los patronos.

La labor de zapa de los agitadores para sumar adeptos al paro se hace sin descanso por los principales pueblos de las zonas fabriles de la provincia.

Para contrarrestar en lo posible esa siembra de cizaña entre los obreros que todavía muestran una actitud indecisa, los agentes de vigilancia han procedido a la detención de esos perniciosos agitadores. Algunos de éstos lo han sido «in fraganti» repartiendo proclamas disolventes.

De los 51 agitadores detenidos por la policía en Barcelona, 38 han sido puestos en libertad por no resultar cargos fehacientes contra ellos.

En Sabadell también fueron detenidos varios profesionales de la revuelta, pero han quedado en libertad a última hora, cumpliendo órdenes



LA CAJA POSTAL DE AHORROS

EL DECRETO DE CONSTITUCION LOS CONSEJOS DE VIGILANCIA Y ADMINISTRACION

El funcionamiento de la Caja Postal de Ahorros comenzará en breve, cuando el local del nuevo palacio de Comunicaciones esté en disposición de alojar tan importante servicio...

Ayer fué sometido a la firma de Su Majestad el Rey, el ministro de la Gobernación, el Real decreto estableciendo reglas para la constitución de los Ayudados Consejos...

De aquí se ha estimado por el Gobierno la conveniencia de constituir el primero con aquellos elementos que, por la relación entre las funciones de la Caja Postal y la de sus propios cargos...

El Real decreto firmado por Su Majestad ayer estableció que constituirán el Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación...

Constituirán el Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorros el director general de Comunicaciones, como presidente; el director general del Tesoro, como vicepresidente...

Los días de ayuno y abstinencia durante el año actual, para los que tengan la nueva Bula de Su Santidad el Papa Benedicto XV, son los siguientes:

Academias y Sociedades

Grupo Libre de Cultura. Esta Sociedad reanuda sus sesiones públicas, interrumpidas por las vacaciones de Pascuas, con la conferencia que sobre el intercambio dará el periodista D. Enrique Carretero...

Después, el naturalista D. Pedro Morcillo presentará una comunicación sobre el tema 'El problema del pan'.

Asociación de Agricultores de España. Hoy, viernes, a las seis de la tarde, dará una conferencia el señor vizconde de Eza, sobre el tema 'Minería'...

Los veterinarios. Varios profesionales de Veterinaria se ruegan públicamente la siguiente candidatura de renovación de parte de la Junta de Gobierno y Patronato de Veterinarios Titulares de España...

Para vocales suplentes: D. Tiburcio Alarcón y Sánchez Muñoz, D. Victoriano Colomo y Amariñas, D. Diego Campos Martínez, D. Sandalio García Blázquez y don Joaquín Hernández Edo.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO 18 DE ENERO DE 1916

Table with columns for Bolsa de Madrid, Perpetuo Exterior, Amortizable, and Obligaciones del Tesoro. Includes sub-sections for Interior, Exterior, and Amortizable.

Table for Cédulas Hipotecarias and Obligaciones, listing various financial instruments and their values.

Table for Acciones (Shares) from various banks and companies like Banco de España, Hispano-Americano, etc.

Table for Avuntamiento de Madrid, listing municipal bonds and other financial data.

Table for Cambios sobre Plazas Extranjeras, showing exchange rates for various international locations.

Ayunos y abstinencias

Los días de ayuno y abstinencia durante el año actual, para los que tengan la nueva Bula de Su Santidad el Papa Benedicto XV, son los siguientes:

ENERO, FEBRERO, MAYO, JULIO, OCTUBRE Y NOVIEMBRE. En estos meses no hay ningún día de ayuno ni de abstinencia de carne.

MARZO. El día 8 empieza la Cuaresma. Día 8, miércoles de Ceniza, ayuno; 10, viernes, ayuno y abstinencia de carne; 11, sábado, ayuno; 15, miércoles, ayuno; 17, viernes, ayuno y abstinencia de carne; 18, sábado, ayuno; 22, miércoles, ayuno; 24, viernes, ayuno y abstinencia de carne; 25, sábado, ayuno; 29, miércoles, ayuno; 31, viernes, ayuno y abstinencia de carne.

LA RENTA DE ADUANAS

La Dirección general de Aduanas ha publicado en la 'Gaceta' los estados comparativos referentes a los valores de los principales artículos importados y exportados durante los once primeros meses de los años de 1913, 1914 y 1915.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 14.-VIERNES. San Hilario, Obispo y doctor; San Eufasio, Obispo; San Félix, presbítero, y Santos Julián y Sabas, confesores.

La Misa y Oficio divino son de San Hilario, con rito doble y color blanco. Adoración Nocturna.—San Ignacio de Loyola. Corte de María.—Nuestra Señora del Desierto, en San Martín, 6 de los Arquitectos, en San Sebastián.

Iglesia de Jesús (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa cantada; por la tarde, a las cinco y media, Rosario, sermón y Reserva. Iglesia de Calatrava.—Continúa el Tricenario en honor de San Francisco de Paula. A las ocho y media, Misa de Comunión general, y por la tarde, a las cinco y media, Estación, Rosario, Ejercicio del Trecearino y Reserva.

Parroquia de San Ildefonso. Mañana, a las ocho y media de la mañana, Misa de Comunión general para la Asociación de Santa Teresa de Jesús, y a continuación el Ejercicio acostumbrado. Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús y San Francisco de Borja.

Corte Angélica de Nuestra Señora.—Mañana, sábado, a las diez y media de la mañana, se celebrará la Santa Misa, con acompañamiento de música, en el altar de la Congregación de la Santísima Virgen, ofreciéndose por los niños asociados a la Corte Angélica; terminada la Misa, se rezará a Nuestra Señora las proces acostumbradas.

Las personas que deseen inscribir niños en esta Sección de la Congregación Menor pueden pasar a la sacristía a tomar la papeleta para la consagración. Para inscribir a un niño ha de tener menos de siete años, y se le puede inscribir y consagrar desde que ha recibido el Santo Bautismo.

Hay que abonar a la entrada cinco pesetas, como ofrenda a la Santísima Virgen y para atender a los gastos de la medalla de plata y diploma que se entrega a los niños inscritos en la Corte Angélica.

Día de retiro. El día de retiro mensual para señoras, en la capilla de las Hijas de María Inmaculada de Servicio Doméstico, tendrá lugar el 18 del actual, dirigido por el Rdo. P. Juan Francisco López, S. J.

El Centenario de Cervantes

Suscripción escolar. El Comité ejecutivo invita a los jefes de todos los establecimientos de enseñanza de España, religiosos, civiles y militares, de ambos sexos, sean oficiales o particulares, que no hayan podido organizar la suscripción con destino al monumento de Cervantes, lo efectúen los días 14 y 15 de este mes. Las cantidades recaudadas se ingresarán en el Banco de España y sucursales, en la cuenta 'Monumento a Cervantes', abierta en aquél y en éstas.

De existir alguna dificultad, se podrá enviar el recatado por giro postal o en la forma más cómoda para el remitente, a nombre del señor presidente del Comité ejecutivo del Tercer Centenario de Cervantes, en esta Corte, quien hará el oportuno ingreso en el Banco. En cuanto se reciban las listas de los donantes en la secretaría del Comité, concediéndose a tal efecto todo el mes actual, se publicarán aquéllas en el 'Boletín Oficial del Centenario', y después, en la 'Gaceta'.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—(92.ª de abono.)—A las diez, El velón de Lucrecia. PRINGESA.—(Tercera función de la compañía M. Guirry.)—A las nueve y cuarto, Sanson. COMEDIA.—A las diez (función popular), Ciertos son los toros y La propia estimación. LARA.—A las seis y media (doble), La línea de Cáceres (dos actos), estreno.—A las diez y media (doble), Fantasmas (dos actos). INFANTA ISABEL.—(Inauguración.)—A las diez, Lo cursi. ZARZUELA.—A las seis y media, El Gran Guignol (estreno).—A las diez y media, León, Zamora y Salamanca. CERVANTES.—(Compañía Simó Raso.)—A las seis (sección vernal), La frescura de Lafuente (tres actos).—A las diez y media (doble), La frescura de Lafuente (tres actos). APOLO.—A las seis (sencilla), Diana cazadora o Pena de muerte al amor.—A las siete y cuarto (sencilla), La estrella de Olympia.—A las diez y cuarto (sencilla), El día de La Africana.—A las once y media (sencilla), La estrella de Olympia. COMICO.—A las seis, La perla ambariña (dos actos) y La pobrecita Dolores.—A las diez y cuarto, La pobrecita Dolores y La casa de Quirós (dos actos). ESCLAVA.—A las seis (doble), El capicho de las damas (tres actos).—A las diez y cuarto (doble), ¡A ver si cuidas de Amelia! (tres actos).

IMPRESA RENAISSANCE. San Marcos, 42.—Teléfono 4.867.

ESQUELAS

de novenarios y aniversarios, para publicar con descuentos en EL DEBATE, es el servicio especial de La Central Anunciadora

Sebastián Borroguero Sacristán. Augusto Figueroa, 16.-Madrid (esquina a Hortaleza).

Leandro Herreros y C.ª. EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS

Anuncios, reclamos, noticias, esquelas de defunción, novenario y aniversario. Grandes descuentos. Pidan tarifas y presupuestos gratis. Pelayo, núm. 6. MADRID

THE ALGE SCHOOL. Escuela Moderna de Lenguas Vivas. FUNDADA EN 1900. PRECIADOS, 12, y CALDO, 3 (entrada por Caldo). DIRECTOR: LEO VON CARSTENN LICHTERFELDE. Profesores competísimos naturales de la nación cuyo idioma enseñan. Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE. PRECIOS MODICOS. Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

EL DEBATE. Redacción y Administración: Desengaño, 12, Madrid. Teléfono 306. Apartado 466. PRECIOS DE SUSCRIPCION. TARIFA DE PUBLICIDAD. Calle de San Marcos, 42.

Posiciones de la mujer en las avanzadas del catolicismo. CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS. Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA. ASISTENTE GENERAL DE LAS ESCUELAS PIAS y CAPELLAN DE HONOR Y PREDICADOR DE S. M. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. BILBAO. FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. DIRIGIDA TODA LA CORRESPONDENCIA A Altos Hornos de Vizcaya BILBAO. Los Tirolenses, EMPRESA ANUNCIADORA Romanones, 7 y 9

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

GUERRA AL FRIO. Gran surtido en caloríferos de petróleo y alcohol, mecheros para los mismos, calentadores, jaulas, filtros, baterías de cocina y otros aparatos. —HIJOS DE A. CANOSA.—CRUZ, 21.

EL CARBON BARATO. Antracita californiana, tonelada 75 pesetas; rotina 40 kilos, 3,50; coque, 3,75; ovoid 3; cenizas, 5; clase, 2,40; horra, 3,50. Almacenes: Pánelas, 16. Despachos: San Vicente, 3; Valencia, 2; Claudio Coello, 56; Argüelles, 47; Isidro y María, 8; Alcala, 180; Gorría la Quevedo, 3; Abada, 5; telefonos, 6,4; 5,055; 4,043 y 4,032.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 13 (Confitería).

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

LINOLEUM DEPOSITO DE LINOLEUM Y HULES DE FIBRO GILBERT. la mejor cera líquida para dar brillo a los pisos PLAZA DE BILBAO, 2 (ANTES, SARRÓN, 2)

PLATA DE LEY AL PESO en bandejas, cubiertos, cálices, copones y alhajas de ocasión. La Casa que más barato vende es la de PEREZ HERMANOS Zaragoza, 9, y Fresa, 2, teléfono 2.440

SEQUEJO A NUESTROS SUSCRIPCIÓNES. Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 20 pesetas, las adquirirá nuestros suscriptores a mitad de precio, haciendo el soborno directamente a la Adm. Nuestros suscriptores de fuera de Madrid remitirán además 2 pesetas para el franqueo y certificación.

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES Francisco de Valls "El Rincón" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN. Precio, 4 ptas. de venta en el kiosco de EL DEBATE

ALMANAQUE DE "EL FUSIL" De venta en el kiosco de EL DEBATE 0,20 pesetas ejemplar.

El proletariado y la cuestión social. Discurso pronunciado el 22 de Febrero último por el Excmo. Sr. Marqués de Figueroa. Se vende en el kiosco de EL DEBATE Precio: 0,50 pesetas.

LA PRANSA AGENCIA DE ANUNCIOS GABRIEL, 13 - Teléfono 123 - MADRID

Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada (San Bernar, 7, pret.) Recordamos a las señoras que en San Bernar, do, 7, primero, están sin trabajo varias costureras un blanco, modistas, bordadoras, profesoras y sefioritas de compañía. Empleamos animismo de la señora que quiere a pueda hacer sus regalos, UN PLANO, aunque está casado, para que las obreras aprendan a coser y con las profesoras enseñen a las niñas.

Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

PROFESORA francesa, Monteleón, 42 (antiguo), primero 1.ª Clase a do. módico. Traducción en. (504)

OFRECESE hortalera, mesado, práctico en labores. Góbova, 18, bajo izquierda.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.

OFRECESE con práctica casa y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Se reciben encargos en esta Adm. (D) Pánelas, 52.